

ABSTRAK

ANALISIS PENDAPATAN DAN PERILAKU PETANI DALAM MENGHADAPI RISIKO USAHATANI NANAS (*Ananas comosus* (L.) Merr) DI DESA ASTOMULYO KECAMATAN PUNGGUR KABUPATEN LAMPUNG TENGAH

Oleh

Astri Puji Astuti¹, M. Irfan Affandi², Umi Kalsum²

Penelitian ini bertujuan untuk (1) Menganalisis pendapatan usahatani nanas di Desa Astomulyo Kecamatan Punggur Kabupaten Lampung Tengah, (2) Menganalisis risiko, usahatani nanas di Desa Astomulyo Kecamatan Punggur Kabupaten Lampung Tengah, (3) Menganalisis Perilaku Petani dalam menghadapi risiko usahatani nanas di Desa Astomulyo Kecamatan Punggur Kabupaten Lampung Tengah, dan (4) Menganalisis faktor-faktor yang mempengaruhi perilaku petani dalam Menghadapi risiko usahatani nanas di Desa Astomulyo Kecamatan Punggur Kabupaten Lampung Tengah.

Penelitian dilakukan di Desa Astomulyo Kecamatan Punggur Kabupaten Lampung Tengah. Lokasi ini dipilih secara sengaja (*purposive*) dan sampel diambil secara *Simple Random Sampling*. Responden dalam penelitian ini berjumlah 50 orang yang merupakan petani yang mengusahakan nanas. Metode penelitian yang digunakan adalah metode *survei*. Pengumpulan data dilaksanakan pada bulan Juni-Juli 2010. Metode analisis data yang digunakan adalah kualitatif (deskriptif) dan analisis kuantitatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Usahatani nanas pada setiap satu musim tanam di Desa Astomulyo Kecamatan Punggur Kabupaten Lampung Tengah. menguntungkan, dengan pendapatan atas biaya tunai sebesar Rp 70.863.370 dan atas biaya total sebesar Rp 35.692.092 ($R/C=1,58$). (2) Usahatani nanas yang diusahakan oleh petani responden mengandung risiko, hal tersebut dapat dilihat pada analisis risiko dimana diperoleh hasil bahwa nilai $CV = 1,87 > 0,5$ atau $L < 0$. (3) . Petani nanas di Desa Astomulyo berperilaku netral terhadap risiko (94% responden). (4) Faktor-faktor yang mempengaruhi perilaku petani nanas terhadap risiko adalah luas lahan dan jumlah tanggungan keluarga.

Kata Kunci : Pendapatan, Risiko, Nanas

1. Alumni Jurusan Sosial Ekonomi Pertanian Fakultas Pertanian Universitas Lampung
2. Dosen Jurusan Sosial Ekonomi Pertanian Fakultas Pertanian Universitas Lampung